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Mons. Jesús Sanz:
“Educación emocionada”
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Misa en honor 
a la Virgen  
de Covadonga

covAdoNGA

n Este martes tuvo lugar la 
presentación a los medios de 
comunicación, en Covadon-
ga, de la Misa inédita en honor 
a la Virgen, que se estrena-
rá el próximo domingo, 3 de 
diciembre, en la Basílica del 
Santuario, a las 18 h. con moti-
vo del Año Jubilar mariano.
La misa en honor a la Vir-
gen, compuesta por Guiller-
mo Martínez, está escrita para 
soprano, coro de voces blan-
cas, órgano y orquesta de cuer-
da. El día de su representación 
será interpretada por la sopra-
no Tina Gutiérrez, la Escolanía 
de Covadonga y la Orquesta 
“Ars Mundi”, bajo la batuta del 
maestro Yuri Nasushkin. 
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ovIedo

El Congreso Emociona, organi-
zado por Escuelas Católicas y cele-
brado los pasados 16, 17 y 18 de 
noviembre en el Palacio de Con-
gresos y Exposiciones de Oviedo, 

logró reunir a 1.600 directores y 
profesores de centros educativos 
de toda España, atraídos principal-
mente por el interesante programa 
de ponentes nacionales e interna-
cionales. Se trata de una cita edu-
cativa que se celebra cada dos años 

alternando Madrid con otras sedes 
autonómicas, y tienen como fina-
lidad, como señaló en su presen-
tación el Presidente de Escuelas 
Católicas Juan Carlos Pérez Godoy 
“cumplir tres objetivos: tratar de 
hacer cada vez más profundo el 

sentido de pertenencia a Escuelas 
Católicas; proyectar lo que somos, 
darnos a conocer, ser reconocidos 
por instituciones públicas y de la 
Iglesia; y en esta edición, reconocer 
que educar es comunicar”. 

PÁGINA 2

Escuelas Católicas: “Educar es comunicar”
El “Congreso Emociona” logró reunir a 1.600 educadores de toda España

Día mundial  
de las personas 
sin hogar

ovIedo

n El martes, 28 de noviem-
bre, se celebra el Día Mundial 
de las Personas sin Hogar, y en 
este marco, Cáritas diocesa-
na participará en las II Jorna-
das de las Personas sin Hogar 
que se celebrarán en el Palacio 
de Exposiciones y Congresos 
de Oviedo, de 16 a 19,30 horas. 
Cáritas conmemora, además, 
25 años de campaña a favor 
de las personas que viven en 
la calle, un tiempo en el que se 
ha apostado por la dignidad y 
derechos de miles de personas: 
“Aún queda mucho por hacer 
–afirman desde la institución– 
pero seguimos insistiendo en 
un mensaje de esperanza, que 
Nadie sin hogar puede y debe 
ser una realidad, y para ello es 
imprescindible el compromiso 
común”.

vista del “congreso emociona”, el pasado viernes, en el Palacio de exposiciones y congresos ciudad de oviedo 

ovIedo 

n Mañana viernes, a las 16,30 horas, dará 
comienzo el programa de actividades para 
abonados del curso 2017-2018, y lo hará con 
una conferencia impartida por el Canónigo 
archivero y prefecto de patrimonio artístico, 
Agustín Hevia Ballina. El título de la charla 
será “La Virgen María en la Catedral”.
Los abonados deben reservar las activida-
des a las que desean acudir en la página web 
www.sanctaovetensis.com, siempre y cuando 
el período de reserva de dicha actividad haya 
comenzado.

“La Virgen María 
en la Catedral”,  
para abonados

ovIedo

n La Hermandad de Jesús Cautivo, de Ovie-
do, celebra estos días sus fiestas patronales, 
con una serie de actos religiosos que tendrán 
lugar en la Basílica de San Juan El Real. Darán 
comienzo esta misma tarde, con una misa 
por los difuntos, a las 20 h. Mañana viernes, 
a las 18,30 h. será el turno de los más peque-
ños, los “infantes de Getsemani”, y a las 20 h. 
se celebrará una misa y el besapies del titular 
de la Hermandad. El día 25, finalmente tendrá 
lugar una cena de hermandad y se nombrará a 
la Asociación Ares “Cofrade de Honor”.

Fiestas Patronales 
de la Hermandad 
de Jesús Cautivo

ovIedo

n Mañana viernes los Institutos superiores 
de Estudios Teológicos y Ciencias Religio-
sas y el diocesano de Teología y Pastoral “San 
Juan Pablo II” celebrarán la festividad de San-
ta Catalina de Alejandría, patrona de la Filo-
sofía.  Con este motivo, tendrá lugar en el Aula 
Magna del Seminario, a las 19 horas, la confe-
rencia “La Biblia del oso, de Casiodoro de Rei-
na (Basilea 1569)”, a cargo del profesor Cons-
tantino Bada. Además, se inaugurará la expo-
sición”Tesoros bíblicos del fondo antiguo de 
la Biblioteca del Seminario de Oviedo”. 

Celebración de 
Santa Catalina  
en el Seminario

Concierto de 
Ars Poliphonica

covAdoNGA

n La Basílica de Covadonga 
acogerá este próximo viernes, 
24 de noviembre, a las siete de 
la tarde, un concierto del con-
junto vocal, nacido en Santan-
der, Ars Poliphonica. 



VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR
Y es que el tema sobre el cual 

giró el Congreso Emociona en 
Oviedo fue “Comunicación y Edu-
cación”, porque, tal y como señaló 
en la inauguración José María Alvi-
ra, Secretario General de Escuelas 
Católicas, “los procesos comuni-
cativos, en constante evolución, no 
pueden estar ausentes de la educa-
ción”.

El primer ponente, que cau-
só gran expectación, fue el analis-
ta político y económico Juan Ver-
de, Codirector internacional de 
la Campaña para la reelección del 
presidente Obama. En su inter-
vención, destacó la importancia 
de la “innovación”, que fue, según 
él, la clave que le permitió al ex pre-
sidente de los Estados Unidos vol-
ver a ganar las elecciones. “¿Qué 
hizo distinto Obama? –se pregun-
tó ante la audiencia– Durante más 
de cuarenta años se habían hecho 
las cosas de la misma manera. Él 
aprendió a comunicar de una for-
ma más emotiva. Comunicaba 
con palabras sencillas, llegando a 
las emociones, apelando a los sen-
timientos. La gente no recuerda lo 
que le dices, sino lo que les haces 
sentir”. Además, explicó cómo su 
gabinete creó una plataforma digi-

tal que permitió analizar millones 
de datos y recopilarlos. Gracias a 
esa tecnología, tenían a su alcan-
ce miles de votantes potenciales a 
los cuales dirigirse directamente. 
“Las Redes Sociales no significan 
en realidad gran cosa, si no hay un 
gran cerebro detrás –afirmó–. Y 
ahí residió la clave de su innova-
ción: inventar algo mejor que lle-
gue a mucha gente en poco tiempo”. 
“La innovación –explicó– trata de 
aplicar la tecnología a la vida coti-
diana para mejorarla, buscar nue-
vos horizontes: en su caso, mejorar 
la relación con los alumnos y bus-
car nuevos lenguajes para acercar-
se a ellos”. Ese mismo día, partici-
paron Asunción Codes, Coordi-
nadora General de la Compañía de 
Santa Teresa de Jesús, Pedro Agua-
do, Superior General de los Escola-
pios,y Ana Guirao, responsable del 
Equipo de Comunicación e inci-
dencia de Cáritas Española.

El viernes comenzó con la inter-
vención de Gustavo Entrala, cono-
cido por ser el creador de @Ponti-
fex, la cuenta de twitter oficial del 
Papa, y experto en comunicación, 
tendencias y posicionamiento 
digital. En su intervención narró 
la historia de la creación de esta 
cuenta, que ha crecido de tal mane-
ra que ha convertido al Pontífice en 
la persona más influyente del mun-
do en esta red social, si se tienen en 
cuenta no solo el número de segui-
dores, sino la cantidad de veces 
que se  comparten sus contenidos 
y sus potenciales receptores –cada 
tweet del Papa tiene un promedio 
de 9.000 retweets–. Además, a res-
puestas de la prensa al finalizar su 
intervención, Gustavo Entrala des-
veló que el actual Pontífice entien-
de “de forma muy intuitiva” el fun-
cionamiento de las Redes Sociales, 
y que el número de trolls que ata-
can las redes oficiales del Pontífice 
se ha visto reducido exponencial-
mente al pasar de Benedicto XVI 
a Francisco. Una especie de “mila-
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La comunicación, clave en la educación 
La innovación en el ámbito de la comunicación, para lograr mejores resultados y conseguir que 
lleguen los mensajes a los alumnos, fue el tema central del congreso de las Escuelas Católicas 

 

Nuestro tiempo

gro comunicativo”, según afirmó 
Entrala, el de la llegada del nuevo 
Papa, que ha aminorado incluso los 
efectos de las últimas crisis comu-
nicativas a nivel mundial. 

Las intervenciones de Nuria 
Pérez, de Sparks and Rockets, Leo 
Farache, los padres de Jan y crea-
dores de “Jan, una historia emo-
cionante”, o el sacerdote y youtu-

ber Daniel Pajuelo, entre otros, 
culminaron un congreso que 
logró “emocionar” a los docentes, 
y poner en su lugar la verdadera 
importancia de la comunicación.

Gustavo Entrala, en su intervención, y una vista del público, que participó de manera muy activa en el congreso. Arriba, la eucaristía 
celebrada el sábado por la mañana y presidida por el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz.

n Mons. Dario Viganò, prefecto de la 
Secretaría para la Comunicación de la San-
ta Sede participó en el Congreso Emociona 
con una ponencia titulada “Renacimiento 
de la comunicación”. En ella, explicó que el 
“silencio” es también una forma de comu-
nicar. Un modo que se ha convertido en 
una de las características del Papa Fran-
cisco, que afirma, como recordó Viganò, 
que es fundamental “escuchar: comuni-
car significa compartir, y para compartir 
se necesita escuchar, acoger”. Precisamen-
te la escucha de sus “públicos” es uno de 
los retos a los que se enfrenta la Iglesia en 
el ámbito de la comunicación en nuestros 
días. En una entrevista que concedió a los 
periodistas, al finalizar su ponencia, Mons. 

Viganò recordó que la comunicación en la 
Iglesia estaba trabajando para ser “clara, 
sencilla y transparente”. Una comunica-
ción que sea “proactiva”, precisó el sacer-
dote, que “no esté constantemente aten-
ta a desmentir o corregir, sino que aporte, 
desde un primer momento, todos los ele-
mentos necesarios para elaborar la noticia”. 
Además recordó que la Iglesia en el ámbito 
de la comunicación debe “saber escuchar”, 
porque “las generaciones han cambiado, 
las necesidades también, y hoy los deseos 
de los hombres y las mujeres son diferentes 
de los de hace cuarenta años. No es posible 
para la Iglesia –afirmó Viganò– seguir dan-
do respuestas a preguntas que ya no exis-
ten”.

El Papa Francisco encargó a Mons. Dario 
Viganò la reestructuración de los diferen-
tes ámbitos que componían la comunica-
ción vaticana, que comprendía, entre otras, 
la radio, la prensa escrita o internet, para 
agruparlas en una única plataforma mul-
timedia. Un proceso que dio comienzo en 
2015 y que pretende “dar una nueva forma 
a unas estructuras que tienen un glorio-
so pasado, pero que es pasado, y por tanto 
deben ser repensadas, porque la cultura de 
hoy es una cultura diferente de la de ayer, 
es una cultura de la convergencia digital. 
Hoy ya se trabaja sobre el nuevo único por-
tal, que aún no es todavía visible en inter-
net, pero que ya está organizado de manera 
multimedia”, adelantó.

El reto de la comunicación “clara, sencilla y transparente”

Mons. Viganò, durante el Congreso Emociona.

“El Papa Francisco se 
ha convertido en la 
persona más influyente 
del mundo en twitter, 
si se tienen en cuenta, 
no solo el número 
de seguidores, sino 
la cantidad de veces 
que se comparten 
sus contenidos y sus 
receptores potenciales”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Jesús nos muestra la genero-
sidad y el cuidado premuroso 
del Padre de tantas formas: con 
su palabra, con sus gestos, con su 
acogida hacia todos, en especial 
hacia los pecadores, los peque-
ños y los pobres, pero también 
con sus advertencias, que reve-
lan su interés para que nosotros 
no desperdiciemos inútilmente 
nuestra vida. En efecto, es signo 
de que Dios tiene un gran aprecio 
por nosotros: esta conciencia nos 
ayuda a ser personas responsa-
bles en toda acción nuestra.  Por 
lo tanto, la parábola de los talen-
tos nos recuerda una responsa-
bilidad personal y una fidelidad 
que se vuelve también capacidad 
de volvernos a poner en camino 
por sendas nuevas, sin ‘enterrar 
el talento’, es decir los dones que 
Dios nos ha confiado y sobre los 
cuales nos pedirá cuentas.” (19-
XI-2017).
n “Continuando con la cateque-

sis sobre la Santa Misa, podemos 
decir que es el memorial del Mis-
terio Pascual de Cristo, que Él lle-
vó a cumplimiento con su pasión, 
muerte, resurrección y ascensión 
al cielo, y que nos hace partícipes 
de su victoria sobre el pecado y 
la muerte. Así, la eucaristía hace 
presente el sacrificio que Cristo 
ofreció, una vez para siempre, en 
la cruz y que permanece peren-
nemente actual, realizando la 
obra de nuestra redención.
En la Misa, el Señor Jesús, hacién-
dose pan partido por amor a 
nosotros, se nos da y nos comuni-
ca toda su misericordia y su amor, 
renovando nuestro corazón, 
nuestra vida y nuestras relaciones 
con Él y con los hermanos. A tra-
vés de la celebración eucarística, 
la acción del Espíritu Santo nos 
hace partícipes de la misma vida 
de Dios, que transforma todo 
nuestro ser mortal y nos llena de 
su eternidad”. (22-XI-2017).

                El Catecismo, punto por punto
158. ¿Por qué llamamos a la Iglesia esposa de Cristo?
Llamamos a la Iglesia esposa de Cristo porque el mismo Señor se 
definió a sí mismo como “el esposo” (Mc 2,18), que ama a la Iglesia 
uniéndola a sí con una Alianza eterna. Cristo se ha entregado por 
ella para purificarla con su sangre, “santificarla” (Ef 5,26) y hacer-
la Madre fecunda de todos los hijos de Dios. Mientras el término 
“cuerpo” manifiesta la unidad de la “cabeza” con los miembros, el 
término “esposa” acentúa la distinción de ambos en la relación per-
sonal.
159. ¿Por qué la Iglesia es llamada templo del Espíritu Santo?
La Iglesia es llamada templo del Espíritu porque el Espíritu Santo 
vive en el cuerpo que es la Iglesia: en su Cabeza y en sus miembros; 
Él además edifica la Iglesia en la caridad con la Palabra de Dios, los 
sacramentos, las virtudes y los carismas.
160. ¿Qué son los carismas?
Los carismas son dones especiales del Espíritu Santo concedidos a 
cada uno para el bien de los hombres, para las necesidades del mun-
do y, en particular, para la edificación de la Iglesia, a cuyo Magiste-
rio compete el discernimiento sobre ellos.

Hemos tenido en Oviedo un 
Congreso importante de las Escue-
las Católicas. Fueron casi 1.600 
participantes de toda España de 
las diversas instituciones docentes 
que, con un ideario eclesial, llevan 
adelante esta apasionante tarea de 
educar desde una perspectiva cris-
tiana. El lema del encuentro fue: 
“Emociona”. 

Jesús vivió emociones en el 
puñado de años que compartió con 
los que se cruzó en su vida. Emo-
cionado vio jugar a unos niños y 
sacó lección de su inocente espon-
taneidad. Emocionado verá echar 
los dos reales de todo lo que tenía 
a aquella anciana que fue al Tem-
plo a orar. También le emociona-
ron los tragos duros de la vida que 
te rompen en llanto, como aquella 
viuda y madre que con lágrimas iba 
a enterrar a su hijo único, o el sollo-
zo de una pobre mujer que iban 
a lapidar hipócritamente a pleno 
día quienes de ella abusaron en la 
noche de su clandestinidad. Jesús 
se emocionó mirando a Nicodemo 
con sus inquietudes nocturnas, a la 
Samaritana con su sed y sus tram-
pas, a Mateo en su mostrador de 
recaudaciones, a Zaqueo encara-
mado en el árbol de sus corrupcio-
nes, a Bartimeo con toda su cegue-
ra. Tantos rostros de pobreza con 
todas sus hambres, de soledad con 
sus desprecios, de búsqueda since-
ra y confusa en la muchedumbre 
anónima. Con todos se encontró 
Jesús, emocionado.

No hubo sol que amaneciera 
que no le sorprendiese rezando a 
su Padre. No hubo atardecer que 
no tuviera a la luna como cómplice 
de su plegaria discreta. Así cuando 
se extasió con los lirios del campo, 
los pájaros del cielo, viendo en ellos 
la belleza que no es prestada ni pos-

tiza, sino la que engalana sin cadu-
cidad el alma. Cuántas emociones 
tuvo Jesús, cuántas nos enseñó el 
Maestro, teniendo como texto el 
libro de la vida. La ternura en todas 
sus formas, la bondad en todos sus 
pliegues, la verdad que nos hace 
libres, la paz que levanta puentes, 
la misericordia que nos perdona, la 
gratitud que nos ensancha la mira-
da, la fe que nos hace hijos, el amor 
fraterno que nos hermana, la espe-
ranza que nos asoma a un venidero 
mejor mañana. 

Nuestro mundo vive demasiado 
apagado por emociones falsas que 
no se corresponden con la verdad 
de lo que el corazón nos exige en el 
cumplimiento que no tiene nues-
tra medida interesada, ni respon-
de a nuestra pretensión mezqui-
na, ni nos permite volar con nues-
tra alicorta mirada. Necesitamos 
la emoción que nos conmueva, la 
que es capaz de despertar lo bello, 
lo bondadoso y lo verdadero, pre-
cisamente en un mundo que cul-
tiva con esmero, tramposa finan-
ciación y tecnología punta, lo que 
es zafio y grosero, lo que pervierte 
e insidia y lo que se canjea al precio 
de cualquier mentira.

La escuela católica tiene este 
reto y se reconoce en este desa-
fío: saber emocionar poniendo 
en movimiento y posibilitando 
un encuentro con Dios que cam-
bia la vida. Esto supuso el paso de 
Jesús en los entresijos cotidianos 
de cuanto veía, tocaba, acompaña-
ba, brindando con los gozos de la 
mejor alegría o sollozando con las 
lágrimas de todos los llantos. Nada 
le resultó ajeno, ni fuera de lugar, 
sino que la vida misma se tornó 
en un divino pretexto para contar 
la más hermosa historia de parte 
de Dios, esa que supo a lo que sabe 
una Buena Noticia.

Educar con la emoción cristia-
na tiene que ver con la responsa-
bilidad que todos nosotros como 
Iglesia tenemos delante: en la fami-
lia, en las comunidades cristianas, 
en la escuela. Tres engarces distin-
tos pero inseparables para ofrecer 
la pasión con la que los cristianos 
queremos educar acompañando 
a la generación que se nos ha con-
fiado en el tiempo donde cumpli-
mos los años y el espacio por donde 
pasa la vida.

Educación emocionada

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Cine con valores   “La librería”. Susana García Muñiz

Esta semana recomendamos 
una película inspiradora que nos 
muestra el amor por los libros de su 
directora, Isabel Coixet. Este film, 
“La librería”, ha recibido el premio 
a la mejor adaptación literaria en 
la Feria del Libro de Frankfurt. Es 
además, una película que hace todo 
un homenaje a la literatura de la 
época, como por ejemplo Lolita de 
Nabokov o las Crónicas marcianas 
de Ray Bradbury.

Basada en la novela de Penélope 
Fitzgerald, cuenta con personajes 
femeninos muy interesantes, fuer-
tes y tenaces, como la protagonis-

ta, Florence Green, interpretada 
magistralmente por Emily Morti-
mer. Florence es una mujer inglesa 
viuda que se traslada a un peque-
ño pueblo costero en los años cin-
cuenta, Hardborourgh. Su mari-
do murió en la II Guerra Mundial 
y quiere cumplir un sueño que 
ambos tenían, ya que compartían 
una gran pasión por los libros; abrir 
una librería. Para ello busca y com-
pra un edificio antiguo en el que 
también se aloja; pero desgraciada-
mente la mujer más influyente del 
pueblo, Violet Gamart está intere-
sada en el edificio para montar un 

local de arte y se encapricha de tal 
modo que no cesará en su empeño 
de quitarle el negocio gracias a su 
red de influencias en la alta socie-
dad británica y también en la polí-
tica. Violet trata de hacerle la vida 
imposible, de forma sutil, pero 
implacable, mientras que Floren-
ce solo tiene el apoyo de una niña y 
el solitario caballero Sr. Brundish, 
al que hace llegar las novedades 
más interesantes del momento. Un 
personaje interpretado por el gran 
Bill Nighy, que lleva sin salir de su 
casa décadas y que solo lo hará para 
defender a Florence. 

“La librería” es un verdadero 
canto al coraje y determinación de 
una mujer sencilla e introvertida, 
pero también valiente y de buen 
corazón, que lucha por conseguir 
su sueño a pesar de las dificulta-
des y de la hipocresía que le rodea. 
Una película que nos hace reflexio-
nar sobre la maldad que nos rodea 
y cómo triunfa a menudo; pero a 
pesar de todo el bien permanece y 
deja su huella. Con una excelente 
fotografía y una banda sonora que 
te atrapa en la historia, es una pelí-
cula conmovedora que no te pue-
des perder. 

La escuela católica 
tiene este reto y 
se reconoce en 
este desafío: saber 
emocionar poniendo 
en movimiento  
y posibilitando 
un encuentro con 
Dios que cambia la 
vida. Esto supuso el 
paso de Jesús en los 
entresijos cotidianos 
de cuanto veía, 
tocaba, acompañaba, 
brindando con los 
gozos de la mejor 
alegría o sollozando 
con las lágrimas  
de todos los llantos. 
Nada le resultó ajeno,  
ni fuera de lugar
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El Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz, inauguró la 
visita pastoral al arciprestazgo 
de Villaviciosa el pasado fin de 
semana. ¿Cuáles son las caracte-
rísticas de este territorio?

El arciprestazgo compren-
de cuatro concejos: Villaviciosa, 
Cabranes, Colunga y Carabia. Son, 
en total, unas 59 parroquias repar-
tidas entre estos cuatro concejos, y 
además también tenemos cuatro 
comunidades religiosas con pre-
sencia en el arciprestazgo: las Cla-
risas de Villaviciosa; las Carmelitas 
de la Caridad Vedruna –que diri-
gen el colegio San Rafael de Villavi-
ciosa–; las Dominicas de la Anun-
ciata –que tienen una Casa de Espi-
ritualidad en Lastres– y finalmen-
te las Carmelitas Samaritanas, que 
llegaron hace poco más de un año 
a Valdediós.

¿Cuál es el objetivo de una visi-
ta pastoral?

Fundamentalmente consiste 
en la posibilidad de un encuentro 
entre el Obispo –pastor de la dió-
cesis– y las comunidades cristia-
nas que lo reciben. Un encuentro 
que siempre resulta especialmen-
te gozoso, porque mucha gente no 
tiene ocasión de encontrarse con 
su Arzobispo en el día a día, y siem-
pre lo reciben con una alegría muy 
grande. Lo mismo sucede con los 
sacerdotes, que aunque tenemos 
ocasión de encontrarnos con él en 
muchos momentos, tampoco es 
fácil disponer de tiempo. Por tanto, 
la visita pastoral ofrece un encuen-
tro fraterno, cercano y amistoso 
del obispo que desea encontrar-
se con nosotros y con la comuni-
dad cristiana, que desea conocer 
un poco mejor al pastor y al mismo 
tiempo dejarse ayudar por su pala-
bra, mover la esperanza y hacer que 

vivamos en el amor, que es lo que 
Jesús nos ha pedido a todos.

¿Cómo se ha ido preparando 
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“Un encuentro cercano, fraterno y amistoso”
El Arzobispo de Oviedo inicia la visita pastoral al arciprestazgo de Villaviciosa

esta visita pastoral?
Desde hace meses estamos 

teniendo una preparación previa, 
que ha consistido en un encuen-
tro del Arzobispo con los sacerdo-
tes del arciprestazgo, para diseñar 
un borrador de la visita. Además, 
también ha podido tener lugar 
un encuentro con el Consejo Pas-
toral Arciprestal, que ha forma-
do parte de esta preparación, y ha 
dado comienzo con unas vísperas 
solemnes, hace dos semanas en la 
iglesia de la Villa. 

¿Qué fecha se maneja para 
finalizar la visita, y cuál será el 
orden que seguirá?

Nos llevará hasta el mes de abril, 
y se ha ido organizando de manera 
escalonada hasta ese mes, para que 
el señor Arzobispo pueda ir visi-

tando todas las parroquias del arci-
prestazgo, como es su deseo. Estas 
parroquias están organizadas por 
Unidades Pastorales, que tienen 

cada una al frente un sacerdote. 
¿Cada parroquia se prepara 

además para la visita a título per-
sonal?

Sí. Tendremos unos encuentros 
comunes para todo el arciprestaz-
go, y después cada Unidad Pastoral 
tendrá un margen para que pue-
da organizar su visita dependien-
do de sus posibilidades, pues no 
todas tienen la misma embergadu-
ra. En las zonas más rurales habrá 
encuentros más sencillos con la 
gente que participa en las parro-
quias, visitas a enfermos, a perso-
nas mayores, y el Arzobispo suele 
hacer una plegaria en el cemente-
rio por los difuntos, un detalle que 
la gente agradece. 

¿Cómo está viviendo la gente 
hasta el momento esta iniciativa?

Las personas agradecen mucho 
la cercanía y la posibilidad de que 
el pueblo cristiano pueda dialogar 
con su Arzobispo y que este les ani-
me, pues la zona rural está vivien-
do una situación de despoblación 
muy grande. En ese sentido, don 
Jesús les anima a mantener viva la 
fe y a cuidar lo que ha sido la igle-
sia de su pueblo y lo que significa la 
presencia de la Iglesia en medio de 
la gente.

¿Qué tipo de encuentros 
comunes van a tener lugar?

Como a lo largo del año tie-
ne ocasión de encontrarse con las 
comunidades religiosas del arci-
prestazgo, haremos un encuentro 
conjunto con ellas y el Arzobispo, 
el día 2 de diciembre, a las 9 de la 
mañana, para rezar Laudes y com-
partir una reflexión en la iglesia de 
las Clarisas. De la misma mane-
ra, los voluntarios de las Cáritas 
parroquiales se reunirán el jueves 
30 con Mons. Jesús Sanz en la sede 
de Cáritas Arciprestal, y el Arzo-
bispo  visitará el Espacio con cora-
zón de Cáritas en Villaviciosa. 

Mons. Jesús Sanz comenzó el fin de semana pasado la Visita Pastoral al arciprestazgo de Villaviciosa, en la zona de Selorio.

“Las personas agra-
decen la cercanía y la 
posibilidad de poder 
dialogar con su Arzobis-
po y que éste les anime, 
pues la zona rural está 
viviendo una situación 
de despoblación muy 
grande. Les anima a 
mantener viva la fe y 
cuidar su Iglesia”

En estos días en los que Catalu-
ña está tan de moda, me viene a la 
memoria que sobre el dintel de la 
puerta de la Basílica de Montserrat 
reza la siguiente inscripción “Cata-
lunya serà cristiana o no serà”, pues 
bien, cuando hablamos de Sanidad 
sucede lo mismo, los profesionales 
de la salud realizan su trabajo des-
de la humanización, o directamen-

te se puede decir que no hacen su 
trabajo. “La sanidad es humaniza-
da, o no es”, es “centrada en la per-
sona, o no es”.

Desde hace ya más de 10 años 
en el mundo anglosajón se vie-
ne hablando de la “experiencia de 
paciente” como una dimensión 
de la salud en la que se va más allá 
de la satisfacción de las personas 
enfermas y se alcanza el mundo de 
los sentimientos, de las emocio-
nes y por ende de la trascenden-
cia. La participación activa en este 
proceso por parte de los hospita-
les católicos es una oportunidad 

única de ser copartícipes de la ter-
nura de Dios. Los hospitales cató-
licos debemos poner en el centro 
de nuestro quehacer diario a las 
personas y por ende la “experiencia 
de paciente” por imperativo caris-
mático. Solamente hay que acu-
dir a las fuentes de los fundadores 
de órdenes y congregaciones que 
se dedicaron a la sanidad, dedica-
dos en cuerpo y alma al cuidado 
de las personas y sus familias en los 
momentos de vulnerabilidad.

Herederos de esta tradición, 
los hospitales católicos debemos 
hacer una apuesta por las perife-

Humanizar la Sanidad, un clamor
Claves

rias del ser humano en el campo 
de la salud. Cristo ha de ser el cen-

tro de nuestro trabajo y con el afán 
de que las personas que se acercan 
a nosotros lo perciban y lo vivan, 
hagamos una atención centrada en 
las personas. Brindando en todo 
momento una asistencia sanitaria 
desde el concepto de salud inte-
gral del ser humano, conjugando 
competencia profesional, calidad, 
eficiencia y humanidad. Todo ello 
bajo la inspiración cristiana de ser-
vicio y amor fraterno, persiguien-
do el bienestar físico, mental, social 
y espiritual de las personas que 
atendemos, sus familias y la socie-
dad en su conjunto. 

Fco. Javier
Valbuena Ruiz, ofs
Director general Sanatorio
Ntra. Sra. de Covadonga

“Los hospitales 
católicos debemos 
hacer una apuesta por 
las periferias del ser 
humano en el campo 
de la salud. Cristo ha de 
ser el centro de nuestro 
trabajo, y que las 
personas lo perciban”
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El arcipreste de Villaviciosa, Jorge Cabal.
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